

38° ANIVERSARIO DE LA PASCUA DE DON ENRIQUE ALVEAR

1. QUERIDOS HERMANOS Y HERMANAS DE LA PARROQUIA SAN LUIS BELTRAN, AMIGOS Y AMIGAS QUE PARTICIPAN EN ESTA CELEBRACION A TRAVES DE LAS REDES SOCIALES.
2. CELEBRAR LA EUCARISTIA EN ESTE TEMPLO PARROQUIAL ES SIEMPRE PARA MI UN GRAN GOZO. HACE 42 AÑOS, EN ESTE MISMO TEMPLO, DON ENRIQUE ME ORDENO SACERDOTE Y PRONUNCIO UNA HOMILIA QUE ME HA ACOMPAÑADO DURANTE TODOS ESTOS AÑOS. FUE UNA FIESTA MARAVILLOSA DE LAS COMUNIDADES DE ESTA PARROQUIA Y ESPECIALMENTE DE LOS JOVENES YA QUE YO ERA ASESOR DE LA PASTORAL JUVENIL DE ESTE DECANATO.
3. TUVE EL PRIVILEGIO DE VIVIR Y TRABAJAR PASTORALMENTE CON DON ENRIQUE DUANTE 5 AÑOS. DESDE MI ODENACION HASTA SU PASCUA. NUNCA ME CANSARE DE AGRADECER AL SEÑOR ESTE REGALO MARAVILLOSO. JUNTO AL P. MARIO GARFIAS, A ENRIQUE CONTRERAS Y ALGUNAS OTRAS PERSONAS VIVIAMOS EN LA CASA PARROQUIAL QUE ESTA AL FRENTE DE ESTE TEMPLO Y, A LA VEZ, YO TRABAJABA CON EL EN LA VICARIA OESTE COMO SECRETARIO PASTORAL.
4. ¿QUE ME IMPRESIONABA DE DON ENRIQUE? EN PRIMER LUGAR, SU VIDA DE ORACION. LLEGABA A LA PEQUEÑA CAPILLA DE NUESTRA CASA A LAS 7 DE LA MAÑANA Y SALÍA A LAS 9 AM. DOS HORAS DIARIAS PARA CONVERSAR CON EL SEÑOR, PARA ESCUCHAR SU PALABRA (SU BIBLIA ESTA COMPLETAMENTE SUBRAYADA), PARA HACER DISCERNIMIENTO DE LO QUE EL SEÑOR LE PEDIA HACER EN UN CONTEXTO HISTORICO DE REPRESION Y ATROPELLO A LOS DERECHOS HUMANOS. SU META ERA BUSCAR Y HACER LA VOLUNTAD DE DIOS, AUNQUE ESO SIGNIFICARA MALOS ENTENDIDOS, CRITICAS MALINTENCIONADAS O ABIERTAMENTE, ATAQUES POR LA PRENSA O POR OTROS MEDIOS.
5. LAS PALABRAS DE JESUS QUE HEMOS ESCUCHADO HOY EN EL EVANGELIO ESTABAN ESCRITAS A FUEGO EN EL CORAZÓN PASTORAL DE DON ENRIQUE: “HE BAJADO DEL CIELO, NO PARA HACER MI VOLUNTAD, SINO LA DE AQUEL QUE ME ENVIÓ”.
6. Y LA VOLUNTAD DEL PADRE ES QUE TODOS SUS HIJOS E HIJAS SEAN TRATADOS CON RESPETO, CON DIGNIDAD, CON JUSTICIA. POR ESO DON ENRIQUE HACIA SUYA LA CAUSA DE LOS TRABAJADORES, DE LOS POBLADORES SIN CASA, DE LOS

CESANTES, DE LOS FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS. Y LAS PUERTAS DE LA VICARIA OESTE ESTABAN SIEMPRE ABIERTAS PARA ESTOS HERMANOS Y HERMANAS Y PARA SUS ORGANIZACIONES Y DIRIGENTES, TANTAS VECES PERSEGUIDOS Y HOSTILIZADOS. Y DON ENRIQUE LOS ESCUCHABA CON ATENCIÓN Y SE LA JUGABA POR ELLOS ANTE LAS AUTORIDADES Y ANTE LA OPINION PUBLICA. EL NOS DECIA QUE COMO IGLESIA DEBIAMOS ESCUCHAR “EL GRITO DE LOS POBRES”.

7. EL SOÑABA CON UNA IGLESIA SOLIDARIA CON LAS ALEGRÍAS Y TRISTEZAS DE SU PUEBLO Y NO ES CASUALIDAD QUE SU ULTIMA CARTA PASTORAL, QUE ES COMO SU TESTAMENTO ESPIRITUAL Y PASTORAL, SE LLAME “DESDE CRISTO SOLIDARIO CONSTRUIMOS UNA IGLESIA SOLIDARIA”. SU TESTIMONIO DIO CREDIBILIDAD A LA IGLESIA Y AL EVANGELIO Y MUCHOS SE ACERCARON AL SEÑOR GRACIAS A ESE TESTIMONIO.
8. MUCHAS VECES ME HE PREGUNTADO QUE HARÍA HOY DON ENRIQUE, EN ESTE CHILE CONVULSIONADO POR UN ESTALLIDO SOCIAL Y POR UNA PANDEMIA QUE HA CAMBIADO TODAS NUESTRAS RUTINAS SOCIALES, QUE HA PUESTO EN EVIDENCIA LAS INJUSTICIAS Y DESIGUALDADES DE NUESTRA SOCIEDAD Y HA INSTALADO EL MIEDO AL CONTAGIO Y A LA MUERTE EN MUCHOS DE NOSOTROS.
9. SU MIRADA DE FE LE PERMITIRIA VER AL SEÑOR RESUCITADO EN MEDIO DE TODO ESTO, EN TANTOS GESTOS DE AMOR Y SOLIDARIDAD QUE HEMOS VISTO EN ESTOS DIAS, EN TANTA GENTE QUE SE ARRIESGA POR SALVAR LA VIDA DE OTROS; Y PONDRIA ESPECIAL ATENCION A LOS MAS POBRES Y EN PARTICULAR, A LOS MIGRANTES.
10. “Y VERAS COMO QUIEREN EN CHILE AL AMIGO CUANDO ES FORASTERO” CANTABAMOS ALEGREMENTE ANTES QUE LLEGARAN MASIVAMENTE LOS MIGRANTES. HOY, LAMENTABLEMENTE, MÁS QUE AMOR, VEMOS ABUSOS Y EXPLOTACION EN LOS TRABAJOS, MALOS TRATOS, VIVIENDAS EN PESIMAS CONDICIONES Y CON ARRIENDOS EXHORBITANTES, TRAMITES Y BUROCRACIA INTERMINABLES PARA REGULARIZAR SU SITUACION EN CHILE.
11. FELIZMENTE COMO IGLESIA ESTAMOS AL LADO DE LOS MIGRANTES A TRAVES DE INSTITUCIONES CATOLICAS COMO INCAMI, SERVICIO JESUITA A LOS REFUGIADOS, VICARIA DE PASTORAL SOCIAL, ETC. Y TAMBIEN A TRAVÉS DE NUESTRAS PARROQUIAS, QUE DAN ACOGIDA A NUESTROS HERMANOS Y HERMANAS MIGRANTES Y SE ENRIQUECEN CON SU ALEGRÍA, CON SU MUSICA, CON SU FE. YO CREO QUE DON ENRIQUE NOS SONRIE DESDE EL CIELO Y BENDICE ESTE SERVICIO PASTORAL. ES LO QUE EL HARIA.

12. Y COMO UN HOMENAJE A SU MEMORIA NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR LO QUE OCURRIO AYER CUANDO NUESTRA IGLESIA DE SANTIAGO OFRECIO ACOGIDA A NUESTROS HERMANOS Y HERMANAS BOLIVIANOS, VARADOS EN SANTIAGO FRENTE AL CONSULADO DE SU PAÍS, DURMIENDO TRES DIAS EN EL SUELO, A LA INTEMPERIE. QUERIDO DON ENRIQUE, TU IGLESIA DE SANTIAGO EN LA CUAL TE FORMASTE Y A LA CUAL SERVISTE CON INMENSO AMOR Y FIDELIDAD, ESTA RECOGIENDO TU LEGADO DE JUSTICIA Y SOLIDARIDAD CON LOS MAS DESPROTEGIDOS. QUE NUNCA NOS APARTEMOS DE ESTE CAMINO PORQUE ES EL CAMINO QUE JESUS ELIGIO. A EL, QUE HOY ESTA RESUCITADO Y VIVO ENTRE NOSOSTROS, SEA EL HONOR Y LA GLORIA POR LOS SIGLOS DE LOS SIGLOS.

Fernando Tapia Miranda, pbro.

Pudahuel, 29 de abril de 2020